

Huachipato y su influencia

Señora Directora:

A través de la historia de Huachipato es posible contar, en el Gran Concepción, casi todo el transcurso del siglo XX a la fecha. Pues, sin la siderúrgica sería muy difícil comprender su evolución social, económica y urbana.

Un enorme complejo industrial, fruto de la voluntad del Estado, emplazado sobre una hermosa bahía, entre arenales y humedales, que iría irremediablemente transformando el paisaje: levantando chimeneas humeantes y estructuras metálicas; construyendo caminos, ferrovías y barrios; atrayendo población, creando instituciones deportivas y culturales, y facilitando el surgimiento de nuevas industrias.

Tal como si, junto con la fabricación de láminas de acero, su función fuese traer la modernidad a este lugar y construir el territorio circundante.

Más allá de su importancia productiva, constituye un capítulo esencial para dimensionar la profundidad de la identidad obrera e industrial de nuestra zona. Con

sus triunfos, luchas y pesares. Y en tanto tal, un elemento fundamental de nuestra propia herencia cultural.

Dr. Juan Carlos Santa Cruz Grau
Sociólogo y académico VcM
Universidad San Sebastián